

PRECIOS DE SUSCRICION

- En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.
Un trimestre . . . 5
Fuera de la capital, trimestre 5'75
Extranjero, trimestre. . . 15
Número suelto 0'25

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico. Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, a nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

AÑO II

Alicante 5 de junio de 1887

NÚM. 415

Timbre

que han satisfecho, durante el mes de mayo próximo pasado, los periódicos que se publican en esta capital.

Table with 2 columns: Periodic title and Price in Pesetas. Includes EL LIBERAL (42), Boletín oficial (39'60), El Constitucional (27), etc.

EL LIBERAL

SECCIÓN DEL DOMINGO

LA SEMANA

Del Teatro-Circo no pienso ocuparme ya más, porque la compañía que en él actúa, sigue, como dije el último domingo, siendo muy aplaudida por el numeroso y escogido público que acude a aquél bonito coliseo; tanto, que la apreciable directora, Sra. Alegría, complaciente hasta el extremo, ha accedido a dar algunas funciones más de las que tenía anunciadas en su primer prospecto.

Estamos amenazados por un aluvión de espectáculos y diversiones; para cuando termine la compañía ecuestre, se anuncia la compañía lírico-dramática que dirige la eminente actriz Sra. Cirera, que está siendo objeto de grandes aplausos en el teatro de Almería; dentro de pocos días el teatro Principal abrirá también sus puertas, en donde funcionará la compañía de zarzuela dirigida por D. Pablo López, y de la que forma parte el conocido actor cómico D. Julio Ruiz, tan aplaudido en los teatros de Madrid, la cual presentará varias obras nuevas para este público.

Para cuando termine la expresada compañía de la Sra. Cirera, actuará en el Circo la dirigida por el reputado artista Sr. Subirá. De modo, que de diversiones á título honoroso; no se nos presenta mal porvenir. Ante tan bella perspectiva, de seguro que habrá algún padre de modesta fortuna, que cual otro Cincinato principiará á hablar de las delicias del campo y recomendará á sus adorables hijos la lectura de las Eglogas de Virgilio, traducidas al castellano, para predisponerlas á una excursión pastoril-veraniega.

El canto de la chicharra, el ardoroso sol, la melodía del grillo job, cuánta belleza De diversiones á beneficio del público, también parece que se está organizando algo; se trata de que la brillante banda de música del

regimiento de Tetuán, amenice las veladas en el bonito paseo de la Esplanada, los jueves y domingos, apareciendo iluminados los jardines con farolillos á la veneciana. Esto me parece á mí, como á La Tarde, muy entretenido y saludable. El fresco de la noche, la luna riellando en el mar, la armonía de la música, el flexible talle de encantadoras mujeres. Nada me seduce todo esto. Prometo tomar un abono.

Pero como á mí, no solamente me gustan las mujeres, la música y el fresco sino que también tengo mi afición á los toros, sin dejar de pasear mi fantasía por tan ameno paraíso, me trasladé el domingo último á la villa de San Juan, en donde iban á ser lidiados seis nobles animalitos de la acreditada ganadería de Hernán.

Vi buenos toros, de buena estampa, bien armados, bravucones y nobles en una palabra, toros dignos de mejor suerte, es decir, acreedores á actuar en otro circo de más fama y á entenderse con mejor gente que Frascuelo I, y compañía. Hubo un verdadero desequilibrio en la corrida, la parte buena fué de los toros, la segunda, que como dice el refrán, nunca es buena, correspondió á la cuadrilla.

De los de entré ésta, solo el Ecijano me pareció ser un diestro, los demás me parecieron poco menos que siniestros. La empresa pagó su pecado: solo escasamente dos terceras partes de la plaza estaban ocupadas. Esto le demostrará que las cosas se hacen bien ó se dejan sin hacer.

Confieso á mis lectores que no obstante tantísima diversión, estoy triste, pero no tampoco hasta el extremo que sea cosa de cuidado. Siento un verdadero disgusto cada vez que llega el mes de junio.

Es tan grata, tan bella, tan rica y deliciosa la primavera, que sino fuera por cometer un desacato en la persona de nuestra primera Eva, la maldeciría yo también por aquélla de la manzana, porque con su glotonería nos trajo el invierno con sus horrores y el verano con sus desdichas.

Al no haber comido la fruta prohibida, hubiéramos disfrutado contiñuamente de una deliciosa primavera. Por eso le tengo aversión á las manzanas, á las peras y demás frutas, que ahora no sé porqué ya no son prohibidas.

El hermoso abril, el florido mayo, con sus alegres mañanas, que yo tan gratisamente paso durmiendo, sus frescas y risueñas tardes, sus noches apacibles y de diáfano cielo, todo eso ha pasado ya ¡cuánta belleza y cuánta delicia hemos perdido!

En esta época, la vida es más intensa, el placer más sabroso, las mujeres, iba á decir más encantadoras, pero no, porque lo que es eso, para mí siempre es primavera; pero en fin, tienen un no sé qué, que no degeneran en nada de lo estimables y bellas que son durante

Determinóse el padre de Laura de vengarse buscándole para hacerse castigar rigurosamente, conforme á la gravedad de su delito. Quiso acompañarle Octavio, por ver si su amor se dejaba vencer de sus desengaños tan manifiestos, y porque había dicho Lisardo que tenía gran deseo de ver á la insigne villa de Madrid, corte de Felipe IV, dignísimo monarca de las Españas, se resolvieron de venir á buscar en ella cuando á él le llevaban sus ansias á la muerte, y sus pensamientos á Sevilla.

Holgóse en extremo Alejandro de que fuesen tan encontrados, y despidiéndose de Laura, la dijo que quería ir á buscarle, porque tenía por cierto que si se detenía sería posible no hallarle á donde imaginaba. Parecióle á Laura muy bien la fineza de Alejandro, pero no quedarse ella sin acompañarle; y así concertaron salir de la ciudad, como lo hicieron, caminando de noche por el riesgo que había en ser conocidos.

Llevaba Alejandro un criado sólo de quien se fiaba, y bien prevenido de dineros, por si acaso la jornada no se acabase con la brevedad que quisieran. Bien lejos estaba Lisardo de esta gloria, porque iba tan cansado de su vida, que parece que el cielo, movido de sus ruegos, se la quiso quitar, pues á la entrada de un lugar pequeño, tropezó el caballo tan desgraciadamente, que cogiéndole descuidado, cayó sobre una pierna, y se la atormentó de manera, que receló alguna notable desdicha, porque fué imposible poderse menear, hasta que unos labradores, compadecidos de sus muchas quejas, desampararon el trabajo, y le llevaron en los brazos á solo un mesón que había, en el

todo el año, y es que lo bueno, siempre es bueno, y dejémoslo de poesías ni de distingos. Ambos meses son hermosísimos, solo que el abril tiene un ambiente más voluptuoso, ejerce una influencia más directa en las sensaciones, mientras el de mayo es más puro, desarrolla el sentimiento más delicado de lo bello, tiende á lo infinito, á lo espiritual, al amor, como aflujo del espíritu y no como impulso de la grosera materia.

Por eso ese mes es consagrado á la figura más tierna, más amorosa, más sublime y delicada de cuantas venera la religión cristiana; á la Madre siempre solícita, dulce y enamorada, que llora la muerte de su hijo y se complace con su exaltación á los cielos. La mujer apasionada siempre y conmovible por los sentimientos del amor, se desborda en devoción por aquella que como ella fué mujer y sintió los placeres inefables y los sin sabores también, ya como hija ó ya como madre.

La virgen María es la que mejor representa las aspiraciones de amor y ternura, en que rebozan los corazones de aquellas criaturas nacidas para el sentimiento. Testimonio vivo de todo esto, nos lo ha dado la iglesia del Carmen de esta ciudad, durante el pasado mes; pero el día verdaderamente notable, fué el último de las flores.

La función fué suntuosa y bien presentada; niñas rubias y angelicales, vestidas de blanco; hermosísimas y bellas señoritas, entonando amorosas coplas á la Augusta Madre, ante la cual, rodeada profusamente de flores y luces, se hallaba postrada una pléyade de encantadoras y púdicas doncellas; el ambiente embalsamado, todo presentaba un aspecto, un conjunto celeste, divino y que predisponía á la oración, á la contemplación de las grandes bellezas que atesora nuestra sacrosanta religión.

Aquel fué el último día; el año que viene lo será también, y todo aparecerá tan hermoso y agradable; sólo que muchas de las que han asistido en el presente, tal vez no ostenten en el otro la aureola de pureza y castidad con que hoy se engalanan y que en vez de adorar á la virgen como limpia de impureza, la pidan ayuda y protección como madre.

Esa es la condición de la vida humana, la mutación y la variedad; y cuando aquellas pasen algunos años, ya no irán á las flores, como ahora por amor, entonces no irán, sino que las llevarán como recurso.

ANATOLIO.

A FIN DE CURSO

En la presente época del año, los agricultores que se dedican al cultivo de las huertas verifican una buena recolección de calabazas, cucurbitáceas que exige pocos cuidados y que se multiplican con facilidad extraordinaria, afectando toda clase de formas y gran diversidad de tamaños.

Fuera del reino vegetal, también se presenta en escena el susodicho producto, siendo bien fácil encontrar en calles y paseos, en

cual se curó, y fué tan riguroso el golpe, que en más de ocho días no se pudo poner en camino, hasta que sintiéndose con fuerzas bastantes, volvió á proseguirle á tiempo que ya Laura y Alejandro le llevaban dos jornadas de ventaja, y aún habían pasado por el mismo lugar en que se quedaba curando; y estando cierta noche en una posada, tan triste como la causa lo pedía, tomó una guitarra, y refiriendo su historia á las paredes de su aposento, comenzó á cantar aquestos versos:

A llorar su amarga ausencia salió Lisardo una tarde, enamorado y celoso, dos desdichas harto grandes.

Y viendo que ya le espera el tormento de ausentarse de aquel bien que tanto quiso, y es fuerza siempre adorarle.

Adios, patria, dice á voces, que madrasta es bien llamarte, pues después de veinte abriles como á extraño me tratate.

Adios, campos, en quien Flora viste perlas y corales, espira olores y aromas, brota claveles y azares.

Adios, deudos, que del alma alcanzastes tanta parte, que en mí tuvistes amigo, y en vosotros hallé padre.

Adios, divinos ingenios, sin fortuna que os levante, que es maldición de discretos no tenerla de su parte. Adios bellísimas damas, anté cuya hermosa imagen

tertulias y teatros, señoras y caballeros, cuya cabeza presenta todo el aspecto y configuración de una verdadera calabaza, no siendo tampoco escasos los individuos que prefieren la forma del melón.

Tampoco faltan los que presentándose en el mundo provistos de cabeza aparentemente de persona, no la tienen en realidad y moralmente hablando, sino de calabaza ó de pepino. El primero de estos dos frutos es el que las mujeres, en uso de su indiscutible autonomía, han adoptado como emblema de sus desaires ó de sus negativas, cuando se ven obligadas á escuchar la oposición más ó menos artística y generalmente cursi de atrevidos pensamientos latentes en molleras, que no les son simpáticas y que no consiguen hacer vibrar las fibras de su corazón.

Conste que yo no estoy muy seguro de que los corazones estén provistos de cuerdas y que éstas sean susceptibles de producir vibraciones como si se tratara sencillamente de una guitarra ó de una bandurria.

La calabaza es la fruta, llamémosla así, que más terror inspira en la época crítica de su recolección á los futuros padres de la patria, á los diputados del porvenir, á los ministros de mañana, respetables personajes, que por el momento se conforman con estudiar ó hacer como que estudian durante la última quinta parte del tiempo que dura el curso académico, dedicando el resto á aprender el modo de tirar las carambolas, la manera de encontrar tabaco de contrabando y otros conocimientos más naturalistas, y sobre todo más agradables que los impertinentes problemas geométricos, las fastidiosas oraciones latinas ó los sucesos de la vida íntima de unos cuantos señores, que por haber estado durante su vida al frente de sus pueblos, se ven expuestos á que con la pantalla de la historia, se entretenga todo el mundo en averiguar sus debilidades y sus pecadillos.

El resultado práctico, es, que al llegar el fin del curso, la mayor parte de los infelices que han de pasar por las horcas caudinas del tribunal de examen, se hace justicia á sí mismo cuando al aproximarse á la temible y temida mesa se les antoja que ésta, no es otra cosa que un pequeño campo sembrado de calabazas, y que los respetables individuos del tribunal se entretienen en escojer la que á cada uno de los examinados corresponde. Cuando llega la hora de publicarse las listas, las notas de suspenso sorprenden poco, siendo algunas veces recibidas las de sobresaliente con verdadera estupefacción de los mismos favorecidos. Durante los exámenes, es cosa digna de estudio el aspecto y fisonomía del público juvenil que asiste á estos actos, y en cuyo semblante van reflejándose sucesivamente las más encontradas impresiones, según las trazas que el tribunal se va dando y la manera de tratar á cada catecúmeno.

Este estudio previo de la idiosincracia de los examinadores, es considerado de tan capital interés por los alumnos, que antes preferirían repetir el curso que someterse á examen, sin haber visto escabechar antes al mayor nú-

fea parece la diosa que en Chipre adoran altares.

Adios, academia lustre, fénix de aquestas edades, á quien debe mi ignorancia el no parecer tan grande.

Adios, calles apacibles, donde Narcisos galanes la noche pasan y el día por bellezas anaxartes.

Adios, estrecho aposento, que tantas veces me hallaste llorando esperanzas vivas, que murieron sin gozarse.

Adios, queridos amigos, que la fortuna inconstante quiere por matarme presto de vosotros desterrarme.

Adios, pasados placeres, que vivis para matarme, pues sólo de tantos gustos la memoria me dejastes.

Y en fin, patria, campos, deudos, academia, ingenios, calles, damas, aposento, amigos, y gustos que ya pasastes, sentid mis penas y llorad mis males, pues muero ausente cuando doró un ángel.

Y tú, Laura, Laura mía, aunque no es razón te llame mía, sabiendo que ya goza tu cielo otro Atlante.

Adios, que ya me dividen de tus ojos celestiales mis desdichas, envidiosas quizá de que los gozase.

Yo muero, aunque no quisiera, porque temo que te mate

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (9)

LOS PRIMOS AMANTES

POR

PÉREZ MONTALVÁN

Quiso Alejandro remitir á dos caballos el consuelo de Laura, pero no se atrevió porque á ella le faltaba poco para difunta, y había menester más repararse de aquella pesadumbre que poner en contingencia su vida, fuera de que en conociéndose la falta, era forzoso acudir á los caminos, y sería muy posible caer en manos de sus enemigos, y así, le pareció más seguro llevar á Laura, como lo hizo, á casa de una parienta suya, que por su prudencia merecía confianza, la cual la recibió y regaló con infinito gusto, porque era muy grande amiga suya, y cuando no lo fuera, su cara aún tenía jurisdicción en las mujeres para mover á voluntad.

Hizo esta diligencia Alejandro con intento de partirse de allí á dos días en busca de Lisardo, para que no prosiguiese su viaje y volviése á conocer que no era tan desgraciado como presumía.

A este tiempo ya la casa de Laura estaba revuelta; Octavio loco, sus deudos corridos, los padres de Laura confusos, y todos haciendo diligencias sin provecho; mas advirtiendo en que faltaba también Lisardo, lo atribuyeron á traición suya, y confirmaron que era la principal ocasión de aquella desdicha.

mero de colegas. Recuerdo hace pocos días que dos jóvenes ingenieros *impartibus* emplearon cuatro sesiones de seis horas cada una presenciando los exámenes del primero y segundo año de latín y castellano con objeto de prepararse dignamente para practicar sus pruebas de competencia en geometría y trigonometría.

Cuando terminado el diario sacrificio, los grupos de víctimas ó de afortunados se dirigen á sus respectivos domicilios, dan origen con sus correspondientes notas á escenas tan variadas como difíciles de describir. Muchas veces se verifica el caso de que algún desgraciado que conocía medianamente la asignatura y que por cualquier accidente fortuito ha merecido la calificación de suspenso experimente por ende la desagradable sorpresa de que el cariñoso autor de sus días le proporcione por vía de regalo de vacaciones la fractura de dos ó tres costillas. Otros en cambio y gracias á una excelente memoria que les permite recordar las fórmulas de la resolución de triángulos con igual facilidad que los versos de Espronceda obtienen ante el tribunal flamante nota de sobresaliente v con ella proporcionan á sus progenitores, tíos, hermanos, primos y demás parientes, ocasión de darse tono con el talento del afortunado examinando.

Entre tanto, la recolección de calabazas continúa verificándose con perfecta regularidad, pero sin que su distribución alcance á muchos, que teniendo á ellas justificado derecho, ocupan sin embargo elevadas posiciones y disfrutan de la consideración y del aprecio de una sociedad compuesta en gran parte de pepinos y melones y acreedora por muchos conceptos á no disfrutar de otro elemento moral, material, espiritual é intelectual, que el de la tantas veces repetida, sustanciosa, nutritiva y emblemática calabaza.

DIANA.

Domingo 5 de junio de 1887

DESDE MADRID

3 de junio 1887.

Cuando el diablo no tiene que hacer, mata moscas con el rabo, y esto es lo que pretenden estos diablillos de reformistas, que se aburren en los ocios de una oposición que se ha de prolongar mucho más de lo que ellos piensan y desean.

Todos estos días andan como soliviantados, buscando al gobierno las cosquillas, y hoy ya han querido dar un golpe de efecto, eligiendo como teatro, la seria y alta Cámara.

Daré á ustedes algunos antecedentes. Al comenzar esta legislatura, había en el Senado algunos proyectos que no se habían discutido aun, entre ellos uno de recompensas militares, no sé si de Jovellar ó de Castillo.

Un señor senador, Alfonso, en uso de su derecho, reprodujo todos los proyectos en el mes de febrero, y dichos proyectos se repartieron á las respectivas comisiones.

Preséntase, hace pocos días, como ustedes saben, en el Congreso, el proyecto de ley constitutiva, y con arreglo á la ley de relaciones de la Cámara, debía de haberse retirado del Senado aquél otro proyecto de recompensas. Por olvido, seguramente, no se cumplió tal formalidad, y aprovechándose de ello los reformistas, han armado un jaleo esta tarde

la muerte, si muero yo, que en mí estás y ha de toparte.

Huye del pecho, bien mío, vive tú muera quien nace indigno de tanta luz, incapaz de glorias tales.

Yo moriré porque pongan en mi sepulcro: Aquí yace un hombre que supo amar, aunque á costa de su sangre.

Nadie culpará mis penas, y más, Laura, los que saben que me voy para no verte, cuando vivo por mirarte.

Y por si acaso, señora, mis desdichas son tan grandes, que sea esta vez la postrera que en tus ojos me mire,

Abrazame, Laura mía, y á Dios, que mil años guarde tu vida porque yo viva, si puedo ausente y amante.

No podía Lisardo acabar con su memoria que le dejase de atormentar un instante: acordábase de Lausa (¿quien lo duda?); considerábase en brazos de Octavio, y sin hacer memoria de su amor, que al más fuerte, en habiendo ausencia de por medio, se le atreve cualquier olvido, llegó á Adamuz una tarde temprano, y no quiso acostarse, aunque lo había menester, que no hay descanso para quien tiene siempre vivas sus congojas.

Salió del lugar en la mitad de la noche, la cual era tan demasiado oscura, que aún no permitía á los ojos que conociesen distintamente la tierra por donde caminaba; la luna se había recogido con vergüenza de una nube

en el Senado, acusando al gobierno de haber atropellado las prerogativas parlamentarias y la ley de relaciones de ambas Cámaras.

El Sr. Botella ha sido el autor de la letra de este *rondenille*, y de la música, el Sr. Bosch, puesto que se encargó de co-rear el asunto.

Sagasta fué llamado al Senado por teléfono, y después de varias conferencias entre él, Cassola y marqués de la Habana, parece que se ha acordado pedir por telégrafo á la reina regente, autorización para retirar dicho proyecto.

Esto tiene ya precedentes, y creo, por tanto, que no habrá dificultades para realizarlo una vez más.

Esta tarde se han reunido en la Presidencia del Consejo los diputados y senadores que forman la comisión que ha de presenciar el concurso de tabacos.

Dicha comisión ha acordado que sea mañana á las tres de la tarde el concurso, ateniéndose á las formalidades anunciadas.

En el Congreso se ha aprobado esta tarde el presupuesto de Gobernación, y á estas horas se discute el del ministerio de Fomento, sin que haya incidentes dignos de mención.

Y no hay más por hoy.

Pío Gil.

SUETOS POLÍTICOS

Habla *El Graduador*:

«EL LIBERAL, siempre tan ocurrencioso y tan gracioso, habla de diputados que reciben el acta de limosna.

¿Qué mala hierba ha pisado el colega, que paga con ingratitude las mercedes que otorga á sus amigos, la incomparable munificencia de los licitanos?

Porque es fuerza reconocer, que allí hay una alcaldía, modelo de caridad y de esplendidez.

Gracias á Dios que el órgano del Sr. Maissonnave reconoce que á Elche, en donde no tiene más que ONCE correligionarios, debe los *cientos de votos*, que en varias ocasiones ha tenido su patrono debido á la caridad y esplendidez de aquella alcaldía.

¿Pero quién seremos nosotros para que *El Graduador* nos haga responsables de todo lo que pasa?

¿Hn votado posibilistas en las últimas elecciones verificadas en esta capital?

¿Y á nosotros qué? Pues si han faltado á su partido votando, entiéndase con ellos, porque á nosotros no nos importan esos *litos*.

¿Cree que son supuestos esos votos? pues á los tribunales con ello.

Pero obrar recto y discutir bien, no está al alcance de todos.

Tomamos de *El Graduador*:

«El periódico de cámara, ó sea EL LIBERAL, se expresa de esta significativa manera:

«... si en el muelle pueden disculparse ciertas faltas por el exceso de movimiento, no admiten disculpa cuando, como ocurre á diario, se cometen en el centro de la población, donde coches y carros hacen cuanto se les antoja,

que se quiso oponer á su resplandor, que á la misma luz se atreven las tinieblas, más no sin castigo, pues luego conocen, aunque á costa de su menoscabo, que son vapores de la tierra y que se opusieron á la claridad del cielo; pero ¿qué no intentará la ignorancia apasionada de su misma idea, ó lo que es más cierto, envidiosa de los méritos que no alcanza?»

«Quién no se ríe de ver á un hombre (que porque no sabe más de un poco de gramática, se puede llamar gramático simple) satisfecho de su buen juicio, y pagado de sus buenas letras, hablar y tomar la pluma contra quien alaban todos?»

Hombre ó gramático, ó lo que fueres, que bien poco puede ser quien se deja vencer de su envidia, ¿de qué te sirve deslucir al sol y oponerte á sus divinos rayos, si naciste nube, y es fuerza que su mismo calor te venga á deshacer?»

«¿Qué importa que se atreva tu ingenio, si acaso le tienes, á vituperar los escritos que todo el mundo estima, si nadie te escucha, porque no tienes autoridad sino para contigo?»

Escribe algo; intenta algún poema, que no se gana la opinión propia solo con censurar los trabajos ajenos; pero Séneca te disculpa, porque un envidioso ¿qué ha de hacer sino consumirse y ladrar, porque le falta á él lo que mira en otros? Mas dejemos esto, que los desengaños por lo que tienen de verdades no agrandan todas veces.

La noche, finalmente, era tan oscura, que Lisardo se halló con algún recelo por saber que aquella tierra era peligrosa; y estando en esta confusión, sintió cerca de sí ruido que, por ser á tal hora, le alteró el ánimo, y obligó á que arrojándose del caballo, se previniese de

molestando á todo el mundo y convirtiendo las calles en estercoleros.

El inspector de carruajes debe gozar muy buena salud.»

Sr. D. Rafael: ¿ha hecho usted algún favor á sus amigos de EL LIBERAL?

¿Sí? Pues no nos explicamos porque le dán á usted con la badila en los nudillos.»

El Sr. D. Rafael, como dice el colega, no nos ha hecho ningún favor, y no por eso dejamos de profesarle una leal amistad y aprecio, y por lo mismo que somos muy buenos amigos suyos, le indicamos los defectos ó faltas que notamos, para que disponga con el celo que le distingue, los medios convenientes para corregirlos.

Nosotros, ha de saber el colega, que sin duda nos ha juzgado mal, que no somos de los que se humillan servilmente ante sus ídolos y no usan para con ellos mas que incienso y bombos; y además, que no somos tampoco ingratos, que devolvemos los favores con insultos é inconveniencias.

¿Estamos, caro colega?

ECOS LOCALES

Aunque parezca extraño, existe en Alicante un periódico de grandes pretensiones que ignora que hay una Junta provincial de instrucción pública, cuyo presidente nato es el gobernador civil, y compuesta de un diputado provincial, el director del Instituto, un vocal eclesiástico, representante del diocesano, un concejal, el inspector de primera enseñanza, un catedrático de la normal, y dos padres de familia, cuyas funciones no tienen nada que ver con el ayuntamiento de la capital, sino que es la representación provincial del ministerio de Fomento.

Esta Junta nada tiene de común con la local de primera enseñanza que existe en todos los pueblos, y cuya organización y funciones ya expusimos.

Pues bien, el periódico que ignora esto, queriendo atacar al ayuntamiento de falta de celo por la enseñanza y á nosotros por haber probado lo contrario, dice que nuestro director Sr. Ganga, es culpable en parte, de la negligencia que supone en la Junta local, cuando dicho señor pertenece á la Junta provincial con el carácter de padre de familia.

Todo lo cual viene á demostrar que el citado periódico conoce tanto la organización de la enseñanza, como las demás cuestiones de que se ocupa.

Lo que más llama la atención es el descaro con que algunos se llaman periodistas y se ponen á charlar de todo, ignorando hasta los detalles más comunes de la organización administrativa del país, como ocurre en el asunto á que nos referimos.

Siempre hemos lamentado la ligereza y falta de conocimientos de que diariamente dan muestras algunos periódicos, pues la ignorancia de unos hace que el público forme mal concepto de la prensa en general.

Mejor informados de la noticia que dimos ayer, respecto á las mensualidades que la Diputación provincial debe al Instituto de esta capital, debemos manifestar que no son tres, sino son seis los meses que se deben al Establecimiento, ó sea desde diciembre hasta fin de mayo del corriente año.

Nuestro estimado colega *La Tarde* sigue dirigiéndose á nosotros, atribuyéndonos un interés en asuntos que nos son completamente ajenos y de los que solo nos hemos ocupado para restablecer la verdad.

Como al hacerlo emplea el periódico noticiero una violencia y un lenguaje impropio de

la espada, y en breve espacio descubrió un bulto que con el favor de la noche se pudo ocultar más cautelosamente entre unas ramas; y preguntarle quién era y ponerle la espada en los pechos, fué en Lisardo una misma acción; pero el hombre, sin alterarse, le dijo que si quería conservar la vida, se dejase quitar cuanto llevaba, porque hacer otra cosa, era perderse y dar ocasión á que le hiciesen pedazos sus compañeros, que eran más de los que imaginaba; parecióle á Lisardo que podía ser extratragema del ladrón la amenaza de ser muchos para hacer su hecho, y remitiendo la respuesta á su espada y á su valiente corazón, le empezó á tirar con tan gallardo brío, que le fué forzoso retirarse para defenderse, y en poco tiempo, á la señal de un silbo y al ruido de las espadas, se juntaron más enemigos que presumía.

Acudieron todos á ofenderle, y el pobre caballero empezó á resistir sus intentos retirándose y defendiéndose con la desreza que la necesidad le enseñaba; y uno de sus mismos enemigos, viendo en Lisardo tantas muestras de valor, y pareciéndole que era lástima que muriese violentamente, quien tan bien sabía defender su vida, se puso á su lado, deteniendo con la espada y las voces á sus compañeros; y volviéndose á Lisardo, le dijo que el intento principal de todos los que miraba, era robar la hacienda, pero no quitar la vida, aunque cuando la resistencia era con exceso, la codicia se convertía en venganza, y la ambición en declarada injuria; y así, le suplicaba, porque le había aficionado su generoso ánimo, no se precipitase á su muerte, y se viniese con ellos aquella noche, siquiera por huir de las amenazas del cielo, y porque le curasen

las publicaciones serias, nos abstenemos de contestarle nada á lo mucho que nos dice, porque queremos conservar á nuestro periódico la buena reputación y la dignidad.

Han llegado á esta capital nuestros amigos y correligionarios Sres. D. Jaime Morand y D. José Barber, alcaldes de Denia y Pedreguer respectivamente.

Se ha dispuesto que se incluyan en el cuadro de exenciones físicas para el ingreso en el ejército las tiñas tonsurante y pelada.

Ha sido concedida autorización al colegio de jesuitas de Orihuela para celebrar exámenes de grados.

Nos parece bien, pero creemos que con tanto ó mayor motivo debiera concederse lo mismo á otros colegios importantes establecidos en los principales pueblos de esta misma provincia, como son Alcoy, Denia Villena y otros.

No hay razón ninguna que justifique este privilegio para los jesuitas, mientras se obliga á los alumnos de los colegios que citamos á venir á la capital para graduarse.

Suponemos que el señor ministro comprenderá lo legítimo de nuestra observación.

Ha fallecido la Sra. D.^a Dolores Lafora, persona tan conocida como apreciada en esta capital y á cuya distinguido familia enviamos nuestro sincero pésame.

Anteayer fué asistido en la Casa de Socorro un niño de pocos años que cayó al mar, sufriendo algunas contusiones. Fué extraído del agua por uno de los espectadores del suceso.

La distinguida primera tiple señorita Nadal, tan apreciada por el público alicantino, se ha separado de la compañía que actúa en el teatro Vidal de Albacete bajo la dirección del Sr. Rojas y de la que es empresario el señor Moncayo.

La guardia de la Casa de Socorro, estará durante el día de hoy, á cargo del reputado profesor Sr. D. Esteban Sanchez Santana.

Se ha prorogado hasta el 30 del actual, el plazo concedido á todos los funcionarios del orden judicial y ministerio fiscal, que hallándose en posesión de sus cargos carezcan del título correspondiente, para que dentro de dicho plazo se provean del indicado documento.

En la subasta celebrada en el ayuntamiento de esta capital, para arrendar el arbitrio de pesas y medidas durante el próximo año económico de 1887-88, ha sido adjudicada á favor de José Bernabeu Martínez, por la cantidad de 1.502 pesetas.

La Administración de Contribuciones y Rentas de esta provincia, abre un concurso por cuatro días, entre los industriales de carpintería, con el fin de que los industriales referidos puedan hacer proposiciones para la confección de los muebles que deben hacerse. Las condiciones y clases se hallan de manifiesto en el Negociado de Estancadas á cargo del oficial D. Pedro Sánchez.

Ha tomado posesión de su destino, el señor Pons, recientemente nombrado alcaide de la cárcel de esta capital, cesando en dicho cargo D. Rafael Brián, que lo desempeñaba.

una pequeña herida que en la propia mano de la espada le habían dado.

Lisardo entonces le respondió que no estimaba la vida tanto que tuviese á demasiada suerte que se le dejasen, pero que por no acreditarse de ingrato con quien se la daba tan noblemente, recibía por infinita merced el partido, y rindiéndole su espada y señalando hacia la parte en que dejó el caballo, se fué con ellos considerando los lances en que su contraria estrella le iba poniendo, aunque como estaba acostumbrado á pasar por la desdicha de perder lo que amaba, todo le parecía breve tormento.

Llegaron á unas secretas cuevas, edificio que había labrado la misma naturaleza para casa de algunos pastores que por diciembre son blanco de los diluvios del cielo, y por julio se consienten abrasar del sol, y metiéndole en una de ellas, aplicaron á la herida un poco de bálsamo, remedio general y saludable para todas las ocasiones repentinas.

Quitáronle también cuanto tenía, que la piedad en un ladrón llega á permitir la vida, pero no á descuidarse con la hacienda.

Quedó el pobre Lisardo solo y acompañado de sus continuos pensamientos, y viendo tantas desdichas juntas, decía:

—¡Ay Laura! ¿quién pensara que no solo me había de ver sin la gloria de merecerte, sino que me había de perseguir tan rigurosamente mi fortuna? ¿no me vi en tus brazos, yo escuché de tu boca mil ternuras, yo gocé tus favores, y fui sin duda el primero que estuvo contento con su estado, aunque me quiera contradecir Ovidio diciendo que la voluntad del hombre no quiere consentir sosiego, por-

ECOS DE LOS PUEBLOS

Anteayer tarde giró personalmente una visita al hospital provincial de San Juan de Dios, el gobernador civil Sr. Valderrama, recorriendo todos los departamentos y enterándose minuciosamente de todos los detalles y servicios del establecimiento.

Aplaudimos cual merece, el celo e interés desplegado por nuestra primera autoridad en pro de los infelices acogidos en los establecimientos de beneficencia.

Ampliando la noticia que dábamos ayer, referente al informe dado por la sección de obras públicas, sobre las edificaciones hechas en la acera del paseo de la Esplanada, podemos añadir lo siguiente:

Que en el citado informe, emitido en tiempo del Sr. Banquells, se propone que se ordene la inmediata desaparición de dichos edificios, fundándose en prescripciones legales.

Que sobre el mismo informe, recayó acuerdo favorable de la autoridad gubernativa, y se ordenó á los dueños de aquellos edificios, la demolición de los mismos, señalándose un plazo breve.

Que por causas desconocidas se prorogó dicho plazo hasta fines del último estío, en cuya época no se cumplimentó la orden del gobernador por causas también desconocidas.

Que la autorización para dichas concesiones no está otorgada por acuerdo de la corporación municipal, con la aprobación del ministerio de la Gobernación, como ordena la ley, cuando se trata de disponer de la vía pública.

Estos datos los insertamos con el único objeto de que el actual señor gobernador conozca lo que hay sobre tan desdichado asunto, y por si quiere prestar un buen servicio á esta ciudad, resolviéndole definitivamente, con arreglo á la ley, lo cual le agradecerá la población entera.

Dentro de pocos días se verificará la inauguración de la nueva fábrica movida al vapor, instalada en la partida del Babel, por nuestro estimado y particular amigo, D. José Víctor Gimisio.

El Sr. D. Fernando F. de Valderrama, para corresponder á las atenciones recibidas desde su llegada á esta población, y en especialidad el día de su santo, invitó ayer á varios de sus amigos á almorzar en el acreditado hotel Bossio.

El almuerzo fué servido por el famoso maître d'hotel en el saloncillo dorado, y fué tan suculento como puede verse por el siguiente

MENU:

Consonome creme Regence.—Poisson á la Chambord.—Poulardes á la Chevalier.—Crevettes bastion sauce chibri.—Filetes chevreuil sauce piurade.—Asperges sauce Hollandaise.—Pate foi gras en belle vue.—Granet au Champagne aux fraise.—Petit soufflé á la vanille.

Vins.

Jerez.—Sauterne.—Bordeaux.—Champagne.

A la hora del champagne se pronunciaron elocuentes brindis en honor del anfitrión, y entre ellos se deslizaron ideas y conceptos administrativos y políticos que el caracter exclusivamente privado del banquete, nos veda hacer públicos, pero que revelan propósitos dignos de aplauso general.

Asistieron al almuerzo, los Sres. Valderrama, secretario del gobierno civil, Terol, Benalúa, barón de Mayals, Valdés, Ballesteros, Gironés, Barrera, Andreu, Mauricio y Arnaez, habiéndose excusado por diversas causas, otros señores invitados.

Ayer se cometió un robo consistente en trescientas pesetas y algunas alhajas, en una casa de la calle de Sevilla, aprovechando los rateros la circunstancia de hallarse ausentes los dueños de la habitación.

Puesto el hecho en conocimiento del jefe de seguridad señor Miralles, comenzó inmediatamente las pesquisas para la captura de los ladrones, con tan buen éxito que en las primeras horas de la noche ya había detenidos tres de los cinco que cometieron el delito, según confesión de uno de los detenidos.

Aplaudimos la actividad desplegada por el señor Miralles.

TRIBUNALES

Como teníamos anunciado, ayer se verificó ante la Sección segunda de esta Audiencia, de lo criminal, el juicio oral de la cau a contra Antonia y Dolores Riquelme y Riquelme, seguida en el juzgado de Orihuela, por allanamiento de morada.

El señor abogado fiscal, representante del ministerio público, en vista de las pruebas aportadas por la defensa de los procesados, á cargo del letrado D. Ventura Arnaez, modificó las conclusiones de su escrito en el sentido de solicitar la absolución de los mismos, sosteniendo la modificación en un informe elocuente y doctrinal, á que se adhirió la defensa.

El acto estuvo muy concurrido.

Pasado mañana martes tendrá lugar ante la Audiencia de lo criminal, la vista en juicio oral y público de una causa procedente del juzgado de Villena, por el delito de allanamiento de morada.

Defenderá al procesado, D. José M. Andreu y Bellido.

En el gobierno civil de esta provincia se han presentado los siguientes registros de pertenencias mineras: D. Francisco Candela Pastor, cuatro, con el nombre Moscow, sita en término de Aspe; D. José M. Aguilar y Ruiz, 20, con el titulo Virgen de Monserrate, sita en término de Albaterra, y D. Buena-ventura Bachiller, 17, con el nombre Una más.

El día 13 del corriente, tendrá lugar en Jábea, la cuarta subasta para la enagenación del palmito de los montes titulados Mongó y La Granadella, y el aprovechamiento de los pastos del monte La guardia.

Por la Audiencia territorial de Valencia, se anuncia la p aza de oficial de sala por fallecimiento del que la desempeñaba.

En la mañana de anteayer se declaró un incendio en unas barracas próximas á Orihuela, no ocurriendo desgracia alguna personal.

Ha sido declarado cesante el médico del establecimiento balneario de Benimarfull don Gerónimo Cobos, y nombrado en su reemplazo D. Adolfo Cervera Torres.

Ha sido autorizada la construcción de un cementerio en Crevillente.

Días pasados fué encontrado en una balsa, próxima al pueblo de Benisa, el cadáver de un niño de siete años. El juzgado municipal se constituyó en el lugar del suceso instruyendo las primeras diligencias.

En Alcoy fué tal la cantidad de fresa que se presentó á la venta el jueves último, que se estableció una verdadera competencia en los precios, hasta el punto de ser vendida aquella delicada y aromática fruta, á real la libra.

Dicen de Orihuela que terminados los exámenes ordinarios de fin de curso en aquel seminario, son ya muchos los alumnos que han salido para sus casas con objeto de pasar en ellas vacaciones del verano.

SECCIÓN DE ESPECTÁCULOS

Ha llegado á esta capital el joven prestidigitador Sr. Negrón, cuya fama es grandísima en las primeras capitales.

Anteanoche tuvimos ocasión de presenciar en el Casino, algunos juegos nechos por este artista y desde luego se advierte que el señor Negrón no es un prestidigitador común, sino un artista notabilísimo, que posee una lijereza y habilidad que asombran á cuantos le ven; sobre todo en las experiencias, imitando á Cumberland, llama muchísimo la atención.

Sabemos que se están practicando gestiones para que el Sr. Negrón, dé una velada en alguno de nuestros teatros, lo cual celebráramos mucho se pudiera realizar, pues el público tendría seguramente gran placer en admirar á un artista tan notable y que se separa por completo de cuanto se ha visto hasta el día, en materias de este género.

El aplaudido clown musical Ventura Martini, de la compañía de Alegría, que con tanto éxito viene funcionando en el Teatro-Circo de esta ciudad, en el acto del ensayo el jueves, al querer perfeccionar un truke, sufrió una dislocación de las fibras musculares, de cuyas resultas se encuentra en cama, temiéndose un mal resultado.

Mucho nos alegraremos no tenga consecuencias tan sensible desgracia, deseando su pronto alivio.

A petición del público, la compañía Alegría que con tanto éxito viene actuando en el Teatro-Circo, dará dos funciones más, mañana y pasado.

La de mañana lunes, será á beneficio de la simpática artista Miss Ida Washington, que tantos aplausos ha conquistado haciendo el papel de Mazzeppa en la pantomima de este nombre, y en los difíciles ejercicios que con tanta perfección ejecuta sobre el alambre.

La del martes, que será la última de la temporada, se dedicará probablemente á beneficio del público.

Ambas funciones prometen estar sumamente concurridas, pues además de los ejercicios se pondrá la magnífica pantomima Mazzeppa.

Ha llegado á Madrid el diestro Mazzantini, sin que le haya ocurrido novedad desagradable en su viaje.

Hállase bastante bien de sus heridas, y se cree que podrá trabajar á mediados del mes.

Todo hace esperar que podremos admirarle en las corridas de Novelda, á las cuales asistirá mucha gente de Alicante, para la que hay pedido gran número de localidades.

Anoche se verificó en el Circo, ante un público tan numeroso, que apenas se cabía, la función de gracia del popular clown Pichel.

El beneficiado, que estuvo oportuno y occurrente como nunca, recibió muestras evidentes por parte del público, de las muchas simpatías que ha sabido conquistar. Además de los muchos aplausos y repetidas llamadas, recibió Pichel algunos regalos.

Los demás artistas que tomaron parte en la función, fueron muy aplaudidos, en particular, las preciosas señoritas Clotilde, Encarnación y Eulalia Alegría.

Entre los asistentes figuraban la mayor parte de las familias conocidas de esta capital

SECCIÓN COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER

Vapor Cifuentes, c. Menéndez, de Valencia, con efectos.

Id. Bilbao, c. Tejeiro, de Cartagena, con idem.

Id. Buenaventura, c. Pérez, de Altea y Argel, con id.

Goleta francesa Salenque, c. Reus, de Valencia, con pipas vacías.

DESPACHADAS.

Vapor inglés Scotsman, c. Schlosman, para Cartagena, con lastre.

Barca italiana Pietrino, c. Moghocce, para Nueva-Yorck, con efectos.

Vapor Bilbao, c. Tejeiro, para Londres, con idem.

Balandra Manuela, c. Pascual, para Valencia, con id.

Vapor Duro, c. Vigil, para Barcelona, con idem.

Id. Cifuentes, c. Menéndez, para Bilbao, con idem.

CAMBIOS

Cotización del día de ayer

Table with columns: Fechas, Papel, Dinero, Obs. Rows include London, Paris, Mar. Cette, Havre, Madrid, Barcelona, Cádiz, Málaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela, and Descuento por la Sucursal del Banco.

CASIMIRO ESTEVE

DROGUERÍA PARA ARTES

PAPELES PINTADOS Y TRASPARENTES

Diez mil rollos de papeles pintados, última novedad, de las más acreditadas fábricas nacionales y extranjeras, nuevas remesas cada trimestre.

Trasparentes de varias dimensiones y elegantes dibujos.

He recibido una partida de finísimo hule blanco, imitación á damasco, de muy buenos resultados para manteles; también los hay para coches y tapetes en clases variadas.

Los señores profesores y aficionados á las bellas artes, encontrarán en esta casa lienzos preparados, desde 45 centímetros, á dos metros ancho; colores en tubos, pinceles, cuchillos, paletas, secantes y barnices especiales para cuadros.

Especialidades en pinturas molidas al aceite, sistema inglés; colores en polvo de todas clases, aceites de linaza, barnices y brochas.

Oro en panes y purpurinas. Gran surtido de calcomanías para adornar camas y otros objetos. Gomas lacas, grasillas, espíritus, pulimentos, colas, gelatinas y demás artículos para artistas y oficios.

Los maestros de obras y albañiles, además de los colores de uso, tienen aquí el jaboncillo extra para blanquear y portland inglés.

FIJARSE.—Casa especial en todo cuanto se necesita para las artes, pintura y decorado de habitaciones, buques y carruajes; pues dedicada exclusivamente á estos artículos, no cabe ninguna clase de competencia, no solo en precios, sino en calidad.—Calatrava, 7, Alicante.

Coche-correo á los baños de Busot

DE TOMÁS BANULS É HIJO

Sale de la posada de la Balseta, calle de Calatrava, á las dos y media de la tarde.

SALVAD A VUESTROS HIJOS

DE LOS ACCIDENTES DE LA DENTICIÓN con la CREMA INFANTIL DEL DOCTOR GADEA

Una peseta frasco

CEPA CONDOMINA

VINO MESA

Precio; 60 cts. 3/4 litro.—Con casco 85 cts. PUNTOS DE VENTA.—Pedro Herrero, tienda del maestro Capilla.—Bazar Miró.—Antonio Bernacer, tienda del Gato.—Juan Paredes, restaurant del Casino.—Agustín Irles, San Ildefonso, 10.

MAESTRE Y MARCO

Gran almacén de pianos, música y aparatos eléctricos. Victoria, 4, junto al Banco de España.

Teneduría de libros por partida doble, método Gallur, se halla de venta en las librerías de los señores Carratalá, Martínez sucesor de Gosart y Reus, á 5 pesetas ejemplar.

Para los señores libreros de la capital y demás puntos de España se le hará una rebaja para su comisión dirigiéndose á su propiedad D.ª Asuncion Carratalá, calle del Cid, núm. 8.

Para los niños endebles y las mujeres que tienen desarregladas las funciones del estómago, nada hay superior al Quina y al hierro que se encuentran muy bien asociados en el QUINA LAROCHE FERRUGINOSO.

Se expende en las farmacias de esta capital.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Table with observations from yesterday: Barómetro, Termómetro, Viento, Atmósfera, Mar., Temperatura máxima del aire, Idem mínima durante la noche, Irradiación nocturna, Evaporación en milímetros, Lluvia.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—Santa Trinidad. SANTO DE MAÑANA.—San Norberto.

CULTOS

En San Nicolás á las siete de la mañana misa de renovación

En las Capuchinas, la función mensual de las Hijas de María Inmaculada y Teresa de Jesús. Por la mañana á las siete y media se dirá la misa de comunión de las asociadas, y por la tarde á las cinco, los ejercicios de costumbre en honor de dichas santas Madres, con bendición del Santísimo y salve á la Virgen.

DIVERSIONES PUBLICAS

TEATRO-CIRCO.—A las cuatro y nueve.—Grandes funciones por los principales artistas de la compañía ecuestre.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 4 (2 t.)—Dícese que se votarán en un mismo día, los proyectos de ley sobre la Transatlántica y admisiones temporales.

Ha naufragado un vapor en aguas de Tánger, pereciendo 750 pasajeros. Los detalles son horrosos.

Madrid 4 (2:15 t.)—Constituida subasta arriendo tabacos.

Presentadas tres proposiciones. La discusión de los proyectos militares provocará un nuevo incidente en la alta Cámara.

El general Boulanger pasará á Bélgica. Considerase asegurada la paz europea.

Madrid 4 (3 t.)—Romero Robledo iniciará en el Congreso el incidente del Senado á propósito de la discusión de los proyectos de Guerra.

Indicase al general Beranger para el gobierno de Cuba.

Calma en los círculos políticos.

TELEGRAMAS DEL CASINO

Madrid 4 (6:30 t.)—Tabacos único postor Banco, tipo subasta.

Romero reproducirá lúnes; incidente ayer Senado.

Bolsa, 66'80.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE «EL LIBERAL»

Madrid 5 (1:30 m.)—Hundido casa Carrera San Gerónimo, tres heridos.

Gaceta dictando reglas municipios impugnando déficit.

Alicante

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

JORGE JUAN, 11 Y 12

SECCION DE ANUNCIOS



RECOMPENSA NACIONAL

de 16,600 fr.

Gran Medalla de ORO, etc.



QUINA-LA ROCHE

ELIXIR VINOSO

Conteniendo todos los principios de las 3 quinas
APERITIVO, TÓNICO y FEBRIFUGO

Muy agradable y bien superior a todos los vinos y jarabes de quina, contra el DECAIMIENTO de las FUERZAS y la ENERGIJA, las AFECCIONES del ESTOMAGO, FIEBRES INVETERADAS, etc.

El mismo **FERRUGINOSO**

Recomendado contra el EMPOBRECIMIENTO de la SANGRE, la CLORO-ANEMIA, CONSECUENCIAS DEL PARTO, etc.

Paris, 22, rue Drouot, y en las principales Farmacias del Mundo.

Calenturas

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdidas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid plaza la Villa, 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

JARABE ANTI-ESCROFULOSO TÓNICO RECONSTITUYENTE

Este precioso medicamento cuyo estudio y fórmula se debe á un distinguido médico de esta capital, sustituye con grandes ventajas al ACEITE DE HIGADO DE BACALAO para el tratamiento y curación del *raquitismo*, *escrófulas*, *cloro-anemia*, *linfatismo*, desarreglos del ménstruo y vicios de la sangre.

Dosis —Para los adultos tres cucharadas grandes, detrás de cada comida. Para los niños menores de cinco años, tres cucharaditas de las de café. Se toma puro ó diluido en agua.

Precios 2 pesetas 50 céntimos frasco.

FARMACIA DE BELLIDO; PLAZA DE ISABEL II.

Anuncio

Academia preparatoria para el ingreso en el cuerpo pericial de aduanas dirigida por el oficial del mismo D. Pedro S. Bueno, con la cooperación de profesores titulares del cuerpo, y de la facultad de ciencias y derecho que elevan muchos años en la enseñanza. Queda abierta la matrícula para el próximo curso que dará principio el 15 del corriente.

San Ildefonso 6, principal.

Agencia General de CUPONES
I. T. M. GRISON, Director
4, Calle de Roma, PARIS
Las operaciones de esta casa se basan en el cumplimiento de los deberes de los seguros. Demosstraciones seguras y demostraciones desde los principios distribuidos que tienen parte en el Sindicato.
Una parte entra del Sindicato 100 fr. Medida 50 y 25.
Un cuarto 25.
Verificación cada semestre. Los Sindicatos son formados el 1.º y el 16 de cada mes. Informaciones gratuitas.

SUPERIORES CAFÉS DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ ESCORIAL.—MADRID

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.
Café molido superior. á 2 ptas. 400 gramos.
Puerto-Rico y Caracolillo. 2'50 —
Puerto-Rico y Moka. 3 —
Moka puro. 4 —
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.
NOTA. Los botes de CAFÉ y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.
De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.
Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

Juan Martínez Beneyto y Compañía
MADRID.—Fuencarral, 105, segundo, derecha.—MADRID

El Monitor Español

Guía auxiliar de la Banca, del Comercio, de la Magistratura, de la Administración, de la Agricultura, de las Artes, de las Ciencias, de las letras, etc., con anuncios de todas las industrias nacionales y extranjeras para el año 1888.

Valencia, Alicante, Castellón de la Plana
é Islas Baleares

Precio para los suscritores, 8 pesetas ejemplar.—En venta, 10 idem. No se cobra nada adelantado.—Se remiten prospectos á todo el que lo solicite.—Administración Central, San Fernando, 23, Alicante.

GRANDES NOVEDADES EN PAPELES PINTADOS



MANUEL GARCIA
San Francisco, 22, Alicante.—Premiado en la exposición de París con medalla de plata.—Diploma de honor de 1878.—Premio de primera clase 1879.

En atención á los largos años que esta casa lleva en el negocio, sus extensas relaciones con las más acreditadas fábricas del extranjero, la práctica que en este asunto se tiene y el haber llegado á conocer por la gran experiencia que aquéllos han engendrado, las novedades, las ventajas y las buenas condiciones de ciertos papeles, así como penetrados de lo que en este artículo se adelanta, hacemos frecuentes pedidos que recibimos sucesivamente uno tras otro, ofrecemos á la par que las más selectas y bellas novedades, rara economía en los precios.

En cuanto á pinturas y barnices, las más variadas, las más útiles, tienen en esta casa su depósito, pudiendo asegurar á los que con sus pedidos nos favorezcan, que en estos artículos no puede igualarnos ninguna clase de competencia.

Se recomiendan las alfombras de pasta de corcho y las bujías huecas.

CASA DE COMISION
CONSIGNACION Y TRANSITOS
J. MALUENDA VICENC
EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos (cyprien Fabre y compañía de Marsella), se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cette, Marsella, París y otros puntos de Francia.

Depósito

de prensas de hierro para vino y aceite de velocidad múltiple sistema *Sa-main* y *Franco Españolas*, de quintuple velocidad, con real patente de invención por 20 años.—Estrujadoras.—Descarnadoras de aceitunas (privilegiadas).—Obras de hierro: balcones, miradores, persianas, verjas, etc.—Armaduras metálicas: vigas y jarcenas.—Tubos y piezas especiales para agua.—Bombas y norias de la acreditada fábrica de fundición de hierro y bronce de L. Dugros Jno. de Barcelona.
Representante en Alicante, M. Pacheco Vassallo, Castañes, 20.

FABRICA DE ESPEJOS
DE JOSE REUS
Pórtico de Ansaldo, 4.
ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

GRAN PERFUMERÍA

DE

Antonio Guillén Marín

MAYOR, 16, ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento, encontrarán sus constantes favorecedores, un completo y variado surtido en
PERFUMERÍA

Jabones finos de tocador, con gran variedad en sus perfumes; vinagres, colonias, agua celeste, legítima agua florida, aceites, pomadas, cosméticos, cremas, blancos y rojos para teatro, crema de almendra, especialidad en polvos para el cutis y una selecta variedad en extractos para el pañuelo, distinguiéndose como especialidad, EL BUQUET DEL RHIN.

Agua de quina, Tónico Oriental y aceite de bellotas.

DENTRÍFICOS

El nunca bien ponderado elixir de los RR. PP. Benedictinos; también la pasta y polvos.

TINTES

Instantáneos: Dr. R chard, Romana y Cavaar.
Progresivos: Dr. Hamilton, Silviana y Hall.
Elegantes cajas de perfumería y caprichosas polveras.

QUINCALLA

Bastones, paraguas, sombrillas, quitasoles, abanicos, peines, batidores, cepillos, carteras, petacas, tarjeteros, portamonedas, limosneros, maletas, cabás, bolsas de viaje, silletas, telares y plumeros.
Bisutería, juguetería, corbatas para caballeros.
Gran variedad en caprichosos objetos fantasía para regalo.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentifrico

DE LOS

RR. PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880 Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN 1373 POR EL PRIMO Pedro BOURSAUD

« El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

« Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias. »

Casa fundada en 1807. SEGUIN 3, Rue Huguerie, A
Agente General: BORDEAUX
Deposito en todas las Farmacias y Partes de Francia y Extranjero.



COLEGIO DE SAN JOSE

Calle de Bailén, núm. 15. Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS
Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escritos por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de Calatrava número 7, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13,